

30 novembre 2024

À Pen-Hir, le ministre salue les combattants d'hier et d'aujourd'hui

La pointe de Pen-Hir, à Camaret-sur-Mer (Finistère), a accueilli la cérémonie départementale et de clôture de la venue de la « flamme de la nation » en Finistère, vendredi 29 novembre 2024. Le ministre délégué aux anciens combattants, Jean-Louis Thiériot a rendu hommage à celles et ceux qui hier comme aujourd'hui font le choix de « l'engagement collectif ».



Le ministre délégué aux anciens combattants, Jean-Louis Thiériot a rendu hommage à celles et ceux qui hier comme aujourd'hui font le choix de « l'engagement collectif ». | OUEST-FRANCE

« En étant ici, face à ce bloc de granit breton, je pense aux marins de l'île de Sein, au contre-torpilleur L'Audacieux, au résistant Jean Vautrin, aux fusillés de Mousterlin, à Fouesnant, mais aussi Maxime Blasco, à Cédric de Pierrepont et à Alain Bertoncello, morts ces dernières années au Mali et au Burkina Faso [...] Pour autant, ce n'est pas le culte des morts et des cendres que nous célébrons mais celui du feu de la patrie. Nous ne sommes que des transmetteurs d'espérance. »

Nommé en septembre 2024 et jusqu'ici inconnu du grand public, le ministre délégué aux Anciens combattants et à la mémoire, Jean-Louis Thiériot a présidé la cérémonie départementale et de clôture de la venue de la « flamme de la nation » en Finistère, vendredi 29 novembre 2024, à Camaret-sur-Mer.

Engagement et abnégation

Ravi de retrouver l'océan et « la Royale », le ministre délégué auprès de Sébastien Lecornu qui a fait son service militaire dans la Marine s'est visiblement trouvé inspiré par « l'extrême pointe occidentale du territoire » et a salué à plusieurs reprises « l'engagement, l'abnégation et le sacrifice de ceux qui sont les soldats d'hier, d'aujourd'hui et de demain ». Dans une presqu'île de Crozon où un emploi sur deux est lié à la Défense, l'auditoire du jour y a été sensible.

Du côté du public, la venue d'un membre du gouvernement fait toujours son petit effet. Citant Bernanos, Saint-Exupéry et Malraux, l'ancien député LR a emporté les foules par son discours et son enthousiasme.

Il faut dire que le ministre est aussi un ancien avocat, spécialiste des questions de Défense, notamment sur son industrie, et auteur de plusieurs ouvrages sur des personnages historiques et politiques. « Est-ce que je pourrais avoir votre discours ? » lui demande un spectateur à l'issue de la cérémonie. « Bien sûr », a répondu le ministre délégué, mi-surpris mi-touché.